

TRANSICIÓN FEDERAL 2018

Tercer piso

Se nota. Un buen trabajo está realizando la presidenta del DIF Sinaloa, Rosy Fuentes de Ordaz, quien ha impulsado un programa de trabajo para prevenir los embarazos en adolescentes. Para que los jóvenes reciban una información de calidad, mandó a capacitar a personal en este tema. Es muy importante esta acción porque, pese a la información de redes sociales, aún son muchas las menores de edad que quedan embarazadas cuando apenas están iniciando sus proyectos de vida. Sin embargo, el programa debería ser ampliado a los varones para que tomen conciencia de la responsabilidad, los riesgos y consecuencias de un embarazo a temprana edad, pues también son parte de la problemática.

Se le hizo. El grupo político priista San Blas está desde ayer de plácemes porque uno de sus miembros ya agarró chamba en el sector de la salud tras su salida como director del Issts de Los Mochis, donde apenas estaba calentando la silla. Se trata de Jaime Astorga Hernández, quien tiene un currículum más largo que el tren que pasa por su tierra: jefe de la Jurisdicción Sanitaria 001, exsecretario general del PRI en El Fuerte, exasesor de la alcaldesa fortense, exdirector del Issts en Los Mochis, entre otros. Astorga Hernández desde ayer es el nuevo director del Hospital General de Guasave, puesto que asumió en medio de la protesta del personal porque no les pagan completos sus ahorros anuales. Algunos del grupo San Blas ya habían adelantado que el secretario de Salud, Efrén Encinas, no lo iba a dejar abajo por el paisanaje. Y así fue. Ni siquiera se detuvieron para el nombramiento por el paro de los empleados. Ya les urgía. Ya puede dormir tranquilo, por el momento, Felipe Velázquez Zazueta, jefe de la Jurisdicción Sanitaria 001, ya que había versiones de que Astorga Hernández regresaría a esa posición.

Cardiaco encuentro. Este viernes se realizará el encuentro entre dirigentes pesqueros y el secretario de la Semarnat, Rafael Pacchiano, en la Ciudad de México. Estarán sentados en la misma mesa el gobernador del estado de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, y el comisionado de Pesca, Mario Aguilar Sánchez. Los líderes pesqueros hicieron una gran movilización el pasado martes, y hasta la tarde de ayer jueves mantenían tomadas las oficinas de Conapesca como parte de su estrategia para que el gobierno federal no decreta como área protegida el Alto Golfo de California, pues –según los pescadores– en esa zona obtienen el 60 por ciento de las capturas de camarón, y restringirles la pesca sería como darle el tiro de gracia a la actividad que sostiene a miles de familias cada temporada.

En la pachanga. Los servidores públicos de la Unidad Administrativa se tomaron muy en serio eso de los festejos, y desde ayer anunciaron que hoy nada más no los encontrarían porque andarían en la pachanga luego de que el sindicato negociara con el Gobierno del Estado que fuera hoy la celebración con el objetivo de tener un fin de semana largo. Sin embargo, ayer, al transitar por los pasillos de la Unidad, se podía apreciar la baja intensidad que había en la carga laboral de las distintas dependencias, pues quizá muchos ciudadanos no acudieron pensando que no habría servicios. A ver cuántos asisten hoy a querer realizar un trámite y se topan con pared porque simplemente no estarán para atenderlos.

Mejor sigan con la demanda. Un grupo de policías municipales de Angostura que no ha conseguido los beneficios de la pensión, a pesar de cumplir con el tiempo requerido, así como unos que no cuentan con Seguro Social por un error en la administración de José Ángel «Pitón» Castro Rojo, se presentaron ayer en plena sesión de cabildo exigiendo al Ayuntamiento que les solucionen su problema. La respuesta no se hizo esperar por parte del secretario, Jorge Guadalupe Barrón Estrada, pero esta no fue lo que los agentes esperaban escuchar, ya que les dijo, a manera de consejo, que sigan con la demanda que ya tienen contra el Ayuntamiento, pues en estos momentos no es posible ayudarlos. ¿Acaso tendrán que esperar otra administración más para poder pensionarse?

SURGEN NOMBRES PARA CAMPO, AGRO Y PESCA

AMLO anuncia nuevos nombramientos, entre ellos el de Raúl Elenes, delegado de Morena en Sinaloa, quien fungirá como comisionado de Pesca

David Ortega
@debate.com.mx

Ciudad de México. Diconsa y Liconsa se fusionarán en el próximo gobierno federal, creando Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), como parte de la estrategia de rescate al campo, informó Andrés Manuel López Obrador, presidente electo.

En conferencia de prensa desde la casa de campaña del tabasqueño en la CDMX, ratificó que la nueva Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural será encabezada por Víctor Villalobos Arámbula, que es ingeniero agrónomo con doctorado en Genética de Plantas en la Universidad de Calgary, Canadá.

Asimismo, el presidente electo dio a conocer los nombres de quienes estarían siendo nombrados en secretarías y subsecretarías de las áreas de Ganadería, Agricultura y Pesca. Comentó que Raúl Elenes Ángulo será el próximo comisionado de Pesca, quien es ingeniero en Alimentos del Mar, presidente de la Comisión de Pesca y exdiputado local en Sinaloa, quien es vicepresidente del Consejo Nacional de Legisladores Pesqueros y actual delegado de Morena en Sinaloa. Villalobos a su vez mencionó que Segalmex servirá para fortalecer la canasta básica: «Se han indicado 36 productos que estarán disponibles a través de esta gran cadena, de este gran mecanismo de distribución con 36 productos que estarán disponibles en precios bajos y sobre todo atendiendo a la gente más pobre y en lugares remotos», afirmó.

→ Campo y ganadería

AMLO informó que Ignacio Ovalle Fernández será el titular de Segalmex. Es licenciado en Derecho, exdirector de Conasupo, exdirector del Instituto Nacional Indigenista y exembajador de México en Argentina y Cuba.

También se informó que se tendrá el proyecto de crédito a palabra en la ganadería, esto con el fin de que durante el próximo sexenio el gobierno federal haga acopio de un millón de becerras y además de 50 mil sementales para que se pueda ofertar carne de alta calidad. Se



Andrés Manuel López Obrador da a conocer a medios a los próximos funcionarios de Agricultura, Pesca y Ganadería.

Nombramientos

Miguel García Winder será nombrado subsecretario de Agricultura en el próximo gobierno, quien es ingeniero agrónomo, con doctorado en Fisiología de la Reproducción en la Universidad de Virginia, Estados Unidos, es experto en Agronegocios y Comercialización de Productos Agropecuarios. Víctor Suárez Carrera fue presentado como próximo subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria. Es ingeniero agrónomo, especialista en economía agrícola, con experiencia en organización de pequeños y medianos productores. Salvador Fernández Rivera será el próximo coordinador general de Desarrollo Rural, quien es ingeniero agrónomo, con doctorado en Ganadería y está especializado en Desarrollo Rural.

cubrirá a nivel nacional, pero estará enfocado hacia el sur sureste de México, dijo el próximo secretario de Agricultura.

La producción de fertilizantes también estará dentro de estos cuatro proyectos, indicó Villalobos: «Vamos a echar a andar las plantas que habrán de proveer de fertilizantes con las empresas nacionales y de esta forma reducir la dependencia desde la importación de estos fertilizantes del exterior», explicó.

Aseveró que en el próximo sexenio México será autosuficiente en la producción de fertilizantes que demanda los cultivos básicos: maíz, frijol, trigo harinero y arroz, detalló Villalobos.

AMLO dio a conocer que será David Monreal Ávila el próximo coordinador general de Ganadería, quien es licenciado en Derecho, senador de la República, exdirigente estatal de productores de leche, exdirigente estatal de campesinos y expresidente municipal de Fresnillo, Zacatecas.

FOTO: MORENA